

Neige fraîche et augmentation du danger d'avalanches dans le sud

Édition: 2.12.2022, 17:00 / Prochaine mise à jour: 4.12.2022, 17:00

Danger d'avalanche

Crête principale des Alpes du Haut-Valais le long de la frontière avec l'Italie, nord et centre du Tessin, région de la Bernina

A partir de samedi midi, le danger d'avalanches augmentera avec les chutes de neige. Dans la nuit de samedi à dimanche, le degré de danger 3 "marqué" sera atteint au-dessus de 2200 m environ sur les pentes aux expositions ouest à est en passant par le nord. La neige fraîche et les accumulations de neige soufflée formées par le vent de secteur sud recouvrent un manteau neigeux mince mais parfois défavorable. Des adeptes isolés des sports d'hiver peuvent déclencher des avalanches pouvant parfois atteindre une ampleur moyenne. Dimanche, des avalanches spontanées seront possibles localement en altitude depuis le Mont Rose jusque dans la région du Simplon. Les randonnées à skis et à raquettes exigent de l'expérience dans l'évaluation du danger d'avalanches.

Autres régions des Alpes suisses

Les accumulations fraîches de neige soufflée constituent le danger principal. Cela concerne surtout les pentes aux expositions ouest à est en passant par le nord au-dessus de 2200 m environ. Déjà samedi, le vent de secteur sud transportera un peu de neige ancienne meuble, de sorte que de petites accumulations de neige soufflée se formeront dans les cuvettes et derrière les ruptures du terrain. Avec les chutes de neige, les accumulations de neige soufflée grossiront encore dimanche sur la crête principale des Alpes et au sud de celle-ci. Les accumulations fraîches de neige soufflée sont souvent susceptibles de se décrocher facilement. En terrain très raide, elles doivent être évitées. Les avalanches sont généralement petites. En plus du danger d'ensevelissement, il faut surtout tenir compte du danger d'être emporté et entraîné dans une chute.

Neige et météo

Manteau neigeux

Il n'y a encore que peu de neige. Des randonnées à skis sont possibles dans l'extrême ouest et localement dans le nord. Cela se limite toutefois à la présence d'un sol lisse ainsi que dans les cuvettes avec de la neige déposée par le vent. Le manteau neigeux est caractérisé par la présence de nombreuses couches minces et, surtout sur les pentes à l'ombre au-dessus de 2200 m environ, il renferme souvent des couches ayant subi une métamorphose constructive. Il y a parfois du givre à la surface neigeuse. En conséquence, la neige fraîche se dépose souvent sur un manteau neigeux plutôt défavorable.

Rétrospective météo jusqu'au lundi 28 novembre

De mardi à vendredi, le temps était partiellement ensoleillé et partiellement nuageux. Au total, de 5 à 10 cm de neige sont tombés au-dessus de 1200 m environ, l'apport de neige étant plus faible dans le sud. Le vent était faible à modéré d'abord de secteur nord-est, puis de secteur sud.

Perspective météo jusqu'au dimanche 4 décembre

Samedi, il y aura encore des éclaircies dues au foehn dans les Grisons, mais ailleurs le ciel sera très nuageux. Le vent du sud sera souvent modéré, mais samedi, il sera parfois fort dans les Alpes centrales et orientales. Dans le sud, il y aura de faibles précipitations qui deviendront plus fortes à partir de samedi midi; elles seront sous forme de neige au-dessus de 1000 à 1500 m. D'ici à dimanche soir, on prévoit les quantités suivantes de neige fraîche:

- Crête principale des Alpes du Haut-Valais le long de la frontière avec l'Italie, ouest du Tessin: de 30 à 40 cm; depuis le Mont Rose jusque dans la région du Simplon, localement 50 cm
- Reste de la crête principale des Alpes depuis le Val Ferret jusqu'en Haute-Engadine, est du Tessin, Moesano: de 10 à 30 cm
- Plus au nord: seulement peu ou pas de neige fraîche

Tendance

Lundi, le ciel sera très nuageux. Dans le sud, on s'attend à quelque 15 à 30 cm de neige fraîche au-dessus de 1000 à 1500 m, mais ces quantités sont encore incertaines. Dans le nord, il ne tombera que peu de neige. Au début, le vent sera modéré à fort de secteur sud, puis modéré de secteur ouest. Le danger d'avalanches augmentera encore un peu sur la crête principale des Alpes et au sud de celle-ci, tandis que plus au nord, il ne changera pas de manière significative. Mardi, le temps sera assez ensoleillé avec un vent faible à modéré de secteur ouest. Le danger d'avalanches de neige sèche diminuera lentement. Sur la crête principale des Alpes et au sud de celle-ci, il faudra s'attendre à des glissements de neige humide sous l'effet de l'ensoleillement.